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电视使用两年黑屏了
“没摔过、磕碰过，屏幕上甚至连划痕、

裂缝等外伤都没有，为何就认定是我们消费

者使用不当造成的呢？”包先生说，电视机买

来后，好端端地挂在墙上使用了两年，突然

就黑屏，夏普却坚持认为，损坏由消费者使

用不当造成，但又拿不出任何证据就“拒

保”，会不会太霸道？保修期内托辞不保修，

是不是很不合理？

“现在打开电视机就是黑屏，屏幕上还

有几条铅笔状的竖条纹，什么节目都看不

了。”包先生无奈地表示，家里的夏普电视机

购买安装后，就一直固定在墙壁上观看，表

面无任何破损点，他和家人甚至都没用湿抹

布擦拭过，更不会有果汁、牛奶等液体流进

屏幕造成损坏。根据夏普的三包（修理、更

换、退货）说明书，在正常使用产品的情况

下，显示屏、背光组件等保修3年。

包先生报修后，夏普品牌维修人员上门

检查电视机，判定为机器漏液，在维修表上

将损坏原因记录为“外力可引起的故障”，并

以此为由不予保修。当场，包先生拒绝签字

确认。“是不是损坏原因只要是‘外力可引起

的故障’，就能将电视机质量问题归咎于消

费者使用不当原因造成？既然是外力引起，

为何电视机表面又毫无外力痕迹？维修人

员不能举证是消费者原因，就能拒保？”包先

生强调，当时，维修人员并没有检查出屏幕

上有裂缝或磕碰。到底是电视机质量存在

缺陷，还是消费者使用不当原因造成，并没

有任何鉴定。因此，他无法认同这一“拒保”

理由。

内部破损非质量问题？
记者与夏普官方客服热线取得联系。

一名客服人员回答，根据国家相关三包规

定，产品非性能质量问题，生产商不予保

修。她又说，后台查询发现，包先生的维修

记录显示，黑屏系漏液导致，可以让维修人

员再次上门找出屏幕上的裂缝。

那么，屏幕上究竟有无裂缝呢？6月中

旬，记者又拨通了涉事维修网点的电话。相

关负责人给出另一套说辞：包先生家的这台

电视机是内部漏液，破损点在屏幕内部，外

观上确实看不到裂缝。但对方称，关于漏

液，绝大多数情况为消费者使用不当造成，

并再度否认包先生家的电视机发生黑屏属

质量问题。值得注意的是，在记者采访了解

过程中，这家维修网点同样不能举证，包先

生的电视机属于“消费者使用不当导致漏

液”。

判定谁之过确有难度
截稿前，包先生与夏普总部客服再次交

涉，仍然得到“拒保”的回答。他求助销售方

东方购物，但销售平台联系夏普品牌，依然

无果。目前，维修网点回应，要解决漏液问

题，就要更换电视机屏幕，总共需自费2500

元左右。

“品牌方显然在推卸责任，将电视机可

能存在的质量问题，推给‘消费者使用不

当’，但夏普方面又拿不出任何证据，就拒绝

为产品提供保修，让我们消费者很受伤。”鉴

于电视机内部漏液的原因难以确认，包先生

希望，要有较为权威的第三方给予技术鉴

定，而不是由品牌单方面说了算。

为此，记者联系上海电子产品维修行业

协会咨询。工作人员表示，电视机液晶屏内

部漏液确实比较特殊，由于是内屏破损，所

以外屏上看不到裂缝，即使拆机检测，也很

难鉴定出是哪方责任。到底是电视机遭受

过外力，还是内屏存在质量问题，要靠技术

手段给出明确答案，非常困难。但有家电行

业业内人士指出，这台电视机尚在保修期

内，为提高消费者体验度、满意度，生产商不

妨提供更为优惠的显示屏更换价格，积极妥

善地处理纠纷，早日给出令消费者满意的处

理结果。

本报记者 夏韵

电视机内部漏液不保修
品牌方：非性能质量问题，需另付2500元维修费
消费者：多次交涉无果，夏普如何证明我使用不当？

家住普陀区的包先生拨打962555读者热线向“新民帮侬忙”反映，2
年前，他在东方购物平台购买了一台60英寸的夏普电视机，今年电视机
突然黑屏，经检测，损坏的原因是内部漏液。包先生向夏普品牌方提出
保修，但对方却一口咬定：电视机内部漏液可能由外力引起，并非性能
质量问题，不予保修，需要另付2500元维修费。

本报讯 （记
者 陈浩 特约通

讯员 马蒋荣）6月 26

日，本报第8版刊登《中城绿谷被

路隔断 能否增设便民通道》一

文。市民孙阿姨反映徐汇中城

绿谷公园被定安路一分为二，东

西两块之间缺少斑马线“连接”，

市民游园缺少一条“东西走

廊”。7月1日，孙阿姨发现相关

方面回应市民呼吁，已增设了斑

马线。

徐汇中城绿谷公园是一座大

型中央商务区公园，一条定安路

把公园分为东西两部分，只在沪

闵路和南宁路两个十字路口有

斑马线，两个路口间相距约350

米。绿谷东区、西区的出入口，

都在这段定安路的中段，距两端

十字路口的斑马线都在百米开

外。许多市民为到对面绿谷公

园，常常冒着危险“乱穿马路”，存

在着安全隐患。

7月1日下午，孙阿姨再次来

到徐汇中城绿谷，欣喜地发现一条

崭新的斑马线居然出现在她面

前。记者看到，这条斑马线不仅连

接了东西中城绿谷的通道口，而

且相应地画出了停车线和行

车标识；斑马线两侧，还

都各竖有两根醒目

的红黄标识杆

作提示。

家住闵行区莲花河畔景苑小区的多名

居民近日向“新民帮侬忙”求助称，最近，小

区业委会张贴了一张有关业主大会讨论事

项的公示。其中一项“新建非机动车棚”待

讨论事宜，让不少业主心生质疑：现有的地

下非机动车停车库管理“缺位”，部分已然

沦为“杂物间”，现在又要新占公共部位，移

走部分绿化，来增设地面非机动车停车棚，

合理吗？

小区拟添车棚惹争议
“阿拉小区明明有地下非机动车停车

库，但没有管理好，为何还要在地面上新增

加停车棚？”居民刘先生说，前几天，小区业

委会向居民们发放了一份《业主大会讨论

事项的公示》文件，其中涉及要在居民楼外

新建部分停车棚，来增加停车位。这让他

们直呼“看不懂”：“首先，小区里现有的非

机动车停车库疏于管理，部分已沦为‘杂物

间’；其次，增设新的停车位，也会影响公共

空间和绿化面积。”

记者来到该小区实地采访。据业主介

绍，莲花河畔景苑小区设有3个大型地下非

机动车停车库，总共能够停放超过500辆非

机动车，基本能满足整个小区居民的停车

需求。其中一个就位于18号楼的地下一

层。记者走进该车库后，映入眼帘的却是

多个废弃的花箱，还有扫帚和桌椅等废旧

物品堆成的“小山”。这些陈年旧物的表面

都覆盖着一层厚厚的灰尘，记者即便戴着

口罩，也依旧难抵地下室里堆放的杂物散

发出的阵阵霉味。

多位居民直言，拟新建的地面非机动

车停车棚就靠近18号居民楼边上。这里的

公共空间本身就并不宽敞，要是再建停车

棚，就显得“捉襟见肘”十分拥挤了。居民

赵阿姨说，与其要在“螺蛳壳里做道场”，造

成居民矛盾，还不如把现有的资源管好盘

活来得“实惠”简单。

居委会将广泛听意见
记者就此事向属地罗阳六居委会了解

情况。值班的社工马先生表示，连日来，居

委会方面已接到多位业

主的反映。目前，该方案

并非“最终版本”，只是一个“征询意见

稿”。居委会正与业委会、物业公司积极沟

通，将在充分听取民意的基础上，讨论并完

善细节问题。

“这次‘扩建’地面停车，说到底还是为

了方便小区居民们停车。”据他介绍，整个小

区共有22栋居民楼，居民577户，非机动车

的保有量有400多辆。小区的3个地下非机

动车停车库，都有门通往对应的居民楼，地

面还有多个停车位作为“补充”。然而，仍然

有部分居民“嫌麻烦”，为了“图方便”，习惯

性地将车直接停在楼道旁，客观上造成了一

定的消防安全隐患。业委会提出的增加地

面车棚的方案，利用居民楼间的空地和一小

部分草坪，并硬化部分道路边沿位置，计划

将约5平方米的区域，改作车棚。

“既然有这么多业主持反对意见，我

们肯定会充分征询民意，或考虑另外选

址。”居委会社工透露，在业主大会召开

前，业委会将与业主代表们进一步沟通。

至于现有地下非机动车停车库的管理问

题，居委会工作人员表示，这些杂物主要

是上一届业委会订购的定制景观花箱，由

于长时间未使用，所以一直存放在地下车

库内。对此，居委会将敦促物业公司及时

排查清理，并做好日常管理。对此，小区

多位业主表示，小区里的事情，需要大家

商量着来办，希望居委会和业委会能充分

听取多方意见后再作决策。

本报记者 徐驰

小区业委会一份公示引发部分居民质疑
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▲ 包先生家的挂墙电视机突然黑屏，什么节目都看不了

 夏普维修网点开具的维修单写明“外力所引起（的）漏

液不予保修” 受访者 供图

■ 地下非机动车停车库沦为“杂物间”


